

とうきょう 自治体の仲間

2024.9.16 VOL.412

http://www.tokyo-jichiroren.org/ E-mail honbu@tokyo-jichiroren.org

自治労連第46回定期大会 in茨城県・つくば市 8/24事前会議 8/25-26本大会

働きがいと魅力・希望ある公務職場を仲間とともに 憲法・地方自治が輝く社会に



東京都は、2024年3月末に都立学校スクールカウンセラー(SC)を、更新年限を理由に250人も雇止めしました。雇止めされたSCたちは、子どもや保護者に寄り添い、教員からも信頼され、子どもたちの学ぶ権利と、命にもかかわる親身な相談



東京公務公共一般 松崎代議員

自治労連第46回定期大会が開催されました。東京自治労連からは事前会議に87人、本大会代議員36人、傍聴延べ44人が参加し、全国の仲間と交流を深めました。

会大期定
力一
口一
定ス
利を確立し公共を取りもどそう



「前例踏襲」見直し 新人を組織化 板橋区職労 金原代議員

春の組織化に取り組むにあたり、さくばらんな意見を集めて、今までの「あたり前」「前例踏襲」を見直すことにしました。



「稼ぐ医療」のための「病棟閉鎖」を撤回 都庁法人労組 奥山代議員

2022年7月、都内のコロナ患者の入院・治療を中心的に担っていた14の都立・公社病院の全てが独法化されました。

40人余りが組合に加入し、内10人が9月にも提訴して闘う決意を固めました。これは人事評価を無視した更新制度の矛盾を問うもので、全国的にも意義があります。

検討後、組合加入書の書式を刷新し、「氏名のみで可」と簡単にしました。新人歓迎会についても検討しました。今までは当局の新人研修後に開いていましたが、組合加入にはなかなか繋がらず、準備した運営委員の疲弊だけが残りま

今年3月末時点で、都立病院全体の入院病床の1割にあたる19病棟、病床数629床が休止。これは、独法化により賃金体系が改善され多くのベテラン看護師が退職し、人手不足に陥ったためです。経験値による

技術の継承がなされず、新興感染症や災害時の対応が出来なくなってしまう

稼ぐ医療が求められ、ER病棟廃止が提案されるも、病院側と協議を重ね、撤回させました。

今年の新採看護師は67人全員が組合に加入し、自治労連共済にも加入しました。今後も組合員に寄り添った。今後は組合員が追加分を活動費を頑張ります。

東京都知事選挙に際し自治労連本部をはじめ全国の地方組織から物心両面の支援をお礼を申し上げます。

組合員の得意分野を生かす 東京自治労連 安田代議員

8月8日出された人事院勧告は、月例給は民間給与を11、183円(2・76%)下回るとして、若年層に重点を置きつつも、再任用職員を含むすべての職員に及ぶ俸給表を引き上げるとしました。

人事院は勧告のポイントを引き下げとなる地域が多数生じており、断じて容認できない内容です。自治体の人材確保や低水準に抑制された賃金の固定化など、多方面に影響を及ぼします。

2024国民春闘の到達点は、国民春闘共闘委員会最終集計では、基本給を底上げするベースアップと定期昇給を合わせ単純平均8、503円(3・23%)

賃金・労働条件を抑制しようとする狙いが色濃く、職場の分断を招き、全体の士気を低下させる恐れがあります。国民の安全・安心を守るために奮闘する公務労働者の生活改善には程遠く、極めて不十分な内容の勧告です。

東京都知事選挙に際し自治労連本部をはじめ全国の地方組織から物心両面の支援をお礼を申し上げます。

への参加を呼びかけ、4人の実行委員を得ました。青年実行委員会は、秋の企画に向け活動しています。組織集会では、例年の流れを変えて取り組みました。

地域格差は依然解消されず、見直しにより手当額が引き下げとなる地域が多数生じており、断じて容認できない内容です。自治体の人材確保や低水準に抑制された賃金の固定化など、多方面に影響を及ぼします。

地域手当の大きくり化によって、都道府県単位に原則一律化されましたが、地域間格差は依然解消されず、見直しにより手当額が引き下げとなる地域が多数生じており、断じて容認できない内容です。自治体の人材確保や低水準に抑制された賃金の固定化など、多方面に影響を及ぼします。

賃金・労働条件を抑制しようとする狙いが色濃く、職場の分断を招き、全体の士気を低下させる恐れがあります。国民の安全・安心を守るために奮闘する公務労働者の生活改善には程遠く、極めて不十分な内容の勧告です。

2024賃金確定闘争を統一交渉組織で結集して全力でたたかおう

今年の新採看護師は67人全員が組合に加入し、自治労連共済にも加入しました。今後も組合員に寄り添った。今後は組合員が追加分を活動費を頑張ります。

への参加を呼びかけ、4人の実行委員を得ました。青年実行委員会は、秋の企画に向け活動しています。組織集会では、例年の流れを変えて取り組みました。

低額なプラス勧告を、東京都や特別区の人事委員会に波及させないよう、2024賃金確定闘争を都労連、特区連に結集して全力でたたかおう。

低額なプラス勧告を、東京都や特別区の人事委員会に波及させないよう、2024賃金確定闘争を都労連、特区連に結集して全力でたたかおう。

賃金・労働条件を抑制しようとする狙いが色濃く、職場の分断を招き、全体の士気を低下させる恐れがあります。国民の安全・安心を守るために奮闘する公務労働者の生活改善には程遠く、極めて不十分な内容の勧告です。

2024賃金確定闘争を統一交渉組織で結集して全力でたたかおう

今年の新採看護師は67人全員が組合に加入し、自治労連共済にも加入しました。今後も組合員に寄り添った。今後は組合員が追加分を活動費を頑張ります。

への参加を呼びかけ、4人の実行委員を得ました。青年実行委員会は、秋の企画に向け活動しています。組織集会では、例年の流れを変えて取り組みました。

低額なプラス勧告を、東京都や特別区の人事委員会に波及させないよう、2024賃金確定闘争を都労連、特区連に結集して全力でたたかおう。

低額なプラス勧告を、東京都や特別区の人事委員会に波及させないよう、2024賃金確定闘争を都労連、特区連に結集して全力でたたかおう。

賃金・労働条件を抑制しようとする狙いが色濃く、職場の分断を招き、全体の士気を低下させる恐れがあります。国民の安全・安心を守るために奮闘する公務労働者の生活改善には程遠く、極めて不十分な内容の勧告です。

2024賃金確定闘争を統一交渉組織で結集して全力でたたかおう

今年の新採看護師は67人全員が組合に加入し、自治労連共済にも加入しました。今後も組合員に寄り添った。今後は組合員が追加分を活動費を頑張ります。

への参加を呼びかけ、4人の実行委員を得ました。青年実行委員会は、秋の企画に向け活動しています。組織集会では、例年の流れを変えて取り組みました。

野風俗

8月21日に発生した台風10号の迷走に日本中が振り回された。進路予想が大きく変化し、しかも自転車並みの速度と停滞等で甚大な被害と交通機関等に大きな影響を与えたが、その原因は地球温暖化と指摘されている。今回に限らずゲリラ豪雨や巨大台風により深刻な被害が近年多発している。国連IPCCの報告書は、残された10年足らずの間に、全世界のCO2排出を半減できるかどうか人類の未来がかかっていると指摘したが、日本の今日の状況を見ると、まさに人類の未来が掛かっていると実感させられる。2016年に発効したパリ協定から8年経った今、まさに待ったなしにCO2排出の半減が求められている。そんな台風が国内に混乱を齎している中、自民党も台風並みの混乱で、総裁選に9名も立候補と報道されているが、CO2削減を正面から掲げる候補は見当たらない。自民党内で囁かれているのは、表紙を変えて「刷新感」を出すことらしい。裏金や統一教会との癒着など自民党の悪しき体質には手を付けず、曖昧にし、総裁選後は総選挙にまっしぐらに突き進むという。自民党政権が続けば、これまで以上の深刻な事態となることは必至である。人類の未来を守るには政権交代以外はない。



定期大会の会場にて

原水禁大会in広島参加レポート

8月4日～6日

原水爆禁止世界大会を振り返って

東京公務公共一般
田村 遼

大会では、核戦争の危険性がかつてなく高まっている情勢を受け、核抑止論は幻想であり、破滅的な結末を避けられないと切迫感を持って訴えられました。

印象的だったのは、日本以外の国からも被爆の実態が訴えられたことです。

ザフスタンやマージナル諸島での核実験による健康被害や、広島で被ばくした朝鮮人の方の発言もあり、連帯して核を放棄する重要性を痛感しました。

日本の旗振り役であるべきだと思います。

資料館や史跡巡りで強く印象に残ったのは、ヒルが立ち並ぶ中に原爆ドームがそびえ立つ光景です。

光景に、原爆投下は過去の出来事ではなく、現在と密接につながっていると痛感させられました。

16歳で白血病で亡くなった楳山ヒロ子さんは「あの痛々しい産業奨励館だけが、いつまでも、恐るべき原爆を世に訴えてくれるだろう」と言い残したそうです。



ランティと一緒にガイドさん(左)と田村さん(右)

唯一の被爆国でありながら核兵器禁止条約を締結せず、むしろ背後にある政治情勢のもと敵基地攻撃能力を高めている

△が当時と今の架け橋になっていると感じます。つらい記憶が蘇るため撤去してほしいという声も多かったそうです。これに対して保存運動が活発化し、今日まで保存されているというところでして。原爆の記憶が引き継がれてきた背後には多くの人の地道な活動があったことを思い知らされました。

改めて、一人でも多くの人に原爆の恐ろしさを学んでほしいと思います。私も原爆の恐ろしさを語り継ぐ営みの一端を担ってきたいと思っています。

今回初めて広島を訪れましたが、現地で学んだ原爆の限らない非人道性には眩暈がしました。ある神父は「この十日間の間見た有様を描く事が出来ません。何回も死と云うものの一番怖い姿に出会った」と書き残されたそうです。こんなにも怖い死はないと思います。

同時に、これほどまでに惨い行為が許されているのかと強い怒りを覚えました。

お元氣そうにお見受けしましたが、いつ白病になっても限らない不安を抱きながらの生活だったことが分かりました。原爆調査委員会の管理下に置かれてい

のが我が国の現状です。核兵器禁止条約には70か国の批准と93か国もの署名があり、広島に集った3200余名とオンラインでの参加者8000余名と想いを同じくしています。

来年原爆の投下から80年を迎える節目の前に、被爆者の方のお話をうかがいました。



広島平和記念資料館の前にて(右・喜納さん)

く、労働者として入植していた朝鮮半島をはじめとした国の方にとって大変な出来事であったことや、レストハウスの地下に居て唯一直撃を避け、生き残られた方が居たからこそ得られた証言なきがけが生まれていきま

重要ではありますが、核兵器で国家が無くなってしまったら意味がないという世論が更なる広がりとなることが肝要です。

東京地方最低賃金審議会にむけて宣伝



7.30東京労働局前 8.2東京労働局前



世田谷



墨田

原水爆禁止2024平和大行進 都内を歩く仲間たち

ハラスメント防止には 職場の声かけが必要

第23回労働安全衛生活動交流集会 9月8日



松橋講師(右)と岩間副中央執行委員長(左)

記念講演は、松橋峻介自治労連中央執行委員による「長時間労働の根絶とハラスメント問題」の講演でした。参加は全体会で65人。岩間副中央執行委員長からの基調報告の後、3つの分科会に分かれて、旺盛に交流しました。以下、講演の要旨です。

職場内のフォローを

講師の出身労組である盛岡市職労のアンケート結果から、上司からのパワハラや、反対に若手からの圧力に悩む上司など、同じ職場の中で年齢間による特徴が表われています。職場では互いをフォローしあうこ

とが必要で、組合の団結がそれにあたります。問題は人員不足であり、「問題は憎んでも人は憎まず」が大事です。

働かせ放題の労基法第33条 労基法33条1項は運用の仕方ではいくらでも残業させられるものです。自治労

連では1項は厳格かつ限定的運用を、3項は廃止を求めています。災害時や臨時の場合でも「期限」や「上限」は必要です。

カスハラが公務災害と認められるようになりまし

た。しかし、自治体職員には全体奉仕者としての説明責任や応答責任がありま

カスハラが公務災害と認められるようになりまし

た。しかし、自治体職員には全体奉仕者としての説明責任や応答責任がありま

す。不適切なカスハラ規制の制定で、住民の正当な権利の行使までが抑制されることのないよう、国や当局の動きを注視する必要があります。

定期的な安全衛生活動が必要

ハラスメント防止のため、労働組合は当局に「事

務申請をきちんとしなければなりません。

退勤打刻と超過勤務シテムが連動しているため、超過勤務未申請だと退勤時にエラー表示となり、庶務担当からも超過勤務申請を促されます。退勤打刻後に残業する風習が職員間にあります。このような悪しき風潮の意識を変え、超過勤務申請をきちんとしなければなりません。

保育部会労働推進委員会で作成した「職場チェックリスト」を使った職場点検結果を交流しました。産業医の助言が職場改善を促す大きな力になっていることや、男性職員の着替え場所やロッカーが不十分なことが語られました。

自治労連共済東京支部 TEL 03-5319-7127 FAX 03-5319-7156 http://www.kyosai-group.jp

自治労連共済 火災・セット共済

2024年 加入キャンペーン実施中! ~9月30日まで

火災共済の見積依頼QR

セット共済

ご家族で加入	保障アップ	既組合員で40歳以下の方の加入
本人 2,000円分	①C型・G型・D型に加入の方がNA型もしくは保障額がアップ	本人のみ 3,000円分
配偶者 1,000円分	②N型に加入の方がNA型に変更	※新たに労働組合に加入された方(今年度)
子ども 1,000円分	③生命保険500万円以上の契約変更(1~3)	新規採用者を含む)には別途加入プレゼントがあります。詳しくは組合まで。

新規加入で!! 保障アップで!! ケオカードプレゼント!

火災共済 新規物件加入または100口以上の口数増 1物件あたり 1,000円分

風水害特約がスタート!

自治労連共済東京支部 TEL 03-5319-7127 FAX 03-5319-7156 http://www.kyosai-group.jp

組合員のための無料法律相談

日時 10月17日(木)13時～

場所 東京東部法律事務所(最寄り駅:錦糸町駅)

担当 船尾 遼 弁護士

次回の先生はこちら!

東京自治労連の組合員はどなたでも無料(初回のみ)。東京自治労連の顧問弁護士の弁護士に相談できます。ご希望の方は下記までご連絡ください。

東京自治労連・法律相談係 Tel.03-5940-7951